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Мы изучали технологию 
и ее эффект, а тот факт, что ее 
можно использовать и в других 
областях, позволил нам на при-
мере этого кейса формировать 
другие темы. Например, практи-
ка по ранней помощи или тре-
нировочные квартиры, которые 
предоставляются для сопрово-
ждаемого проживания детей и 
взрослых с инвалидностью. 

Свердловская область и 
Пермский край были пилотны-
ми регионами по внедрению 
ранней помощи. И сейчас это 
уже устойчивая практика, кото-
рая превратилась в технологию. 
Другие регионы взяли ее на во-
оружение после Форума в 2023 
году.

Нам важно акцентировать 
внимание и на моментах с точки 
зрения нормативно-правовой 
базы. На форуме были выявле-
ны эти пробелы, белые пятна, а 
затем сформулированы в резо-
люции и направлены в Государ-
ственную думу, в Совет Федера-
ции и в аппарат  Президента РФ.

– Вы упомянули некоммер-
ческий сектор. Каков состав 
участников форума «СОЦИО» 
сегодня: медицинские учреж-
дения, социально ориентиро-
ванные НКО, органы власти? 
Кого бы еще хотелось привлечь 
к проектам форума?

– По сути, мы объединяем 
все группы профессионалов, ко-
торые работают в здравоохра-
нении, образовании, культуре, 
спорте и социальной полити-
ке. Это сотрудники социальных 
и медицинских учреждений, пе-
дагоги дошкольного и школьно-
го образования, активная моло-
дежь и студенты, которые сейчас 
получают образование, малый 
и средний бизнес, органы ис-
полнительной власти всех уров-
ней – и федеральной, и регио-
нальной, и муниципальной. 

Кого бы нам хотелось при-
влечь к работе форума – это 
крупный бизнес с их практика-
ми. Они участвуют у нас через 
проекты Агентства стратегиче-
ских инициатив. Но нам бы хо-
телось еще больше видеть ау-
диторию крупного бизнеса и де-
ловых объединений в качестве 
участников.

– Форум «СОЦИО» прово-
дится в Свердловской области 
в третий раз, какова его особен-
ность в этом году?

– В прошлом году форум 
проходил в ЭКСПО в течение 
трех дней, в этом году в рамках 
«СОЦИО» в течение шести дней 
на шести площадках Екатерин-
бурга состоялись 70 деловых 
секций.

Открылся Форум во Дворце 
молодежи фестивалем корот-
кометражных фильмов «Лам-
па». Каждый фильм – мотиваци-
онный посыл зрителю. Ленты 
представляют собой уникаль-
ные медиатехнологии для пози-
тивных перемен в мире.

Ключевой площадкой фо-
рума стал культурно-выставоч-
ный комплекс «Синара Центр». 
Здесь прошли мероприятия Мо-
лодежного дня форума, пленар-
ное заседание «Забота о челове-
ке: общие семейные ценности и 
уникальность каждого», которое 
осветило вопросы, касающие-
ся поддержания и развития се-
мейных ценностей в современ-
ном мире, важности признания 
и уважения индивидуальности 
каждого человека, а также сек-

ции по следующим направле-
ниям: женская повестка, забота 
о старшем поколении, воспита-
ние подрастающего поколения, 
реабилитация детей и людей с 
инвалидностью. 

На площадке Областного ре-
абилитационного центра про-
ходила Всероссийская паллиа-
тивная конференция. Если на 
первом форуме была одна сек-
ция, а на втором уже чуть боль-
ше – с мастер-классами, то на 
форуме в этом году мы увидели 
уже полноценную Всероссий-
скую конференцию.

Кроме того, к форуму в 2024 
году присоединился еще Форум 
педагогов России, который так-
же прошел во Дворце молоде-
жи, а также проекты Агентства 
стратегических инициатив, ко-

торые состоялись в простран-
стве «Точка кипения – Екатерин-
бург». Несколько важных сек-
ций, например, «Перезагрузка 
объектов культурного наследия: 
проблема выстраивания диало-
га власть–бизнес–горожане» и 
«Креативный кластер как точ-
ка притяжения творческих жи-
телей территории» проходили 
на базе Уральского института 
управления РАНХиГС, а также в 
Центре «СОЦИО».

Отмечу также, что в этом го-
ду присутствовали делегации 
из Беларуси и Объединенных 
Арабских Эмиратов, предста-
вители консульского корпуса. 
Прошел хороший обмен устой-
чивыми практиками как соци-
альными технологиями. 

– Есть ли какие-то наметки 
новых проектов, может быть, 
даже на международном уров-
не, по итогам форума 2024 года?

– Есть положительная обрат-
ная связь от участников. Люди 
нашли благотворителей-доно-
ров для своих проектов. Это сво-
его рода коллаборация благо-
творительных фондов и неком-
мерческих организаций. Кто-то 
объединился для реализации 
совместных проектов, к приме-
ру, для помощи старшему поко-
лению: уже продумывают дета-
ли, подают заявки в Фонд прези-
дентских грантов.

Очень хорошая обратная 
связь от некоммерческих орга-
низаций, которые не знали, как 
правильно «упаковать» свои 
программы, свои продукты. По-
лучив теперь знания о социаль-
ной франшизе, о сотрудниче-
стве с социальными предприни-
мателями, они двигаются к сво-
ей цели самостоятельно.

Задача форума – объединять 
лидеров направлений, чтобы 
они, усиливая друг друга, давали 
синергию более масштабных и 
качественных проектов.

Выявлять, демонстрировать, 
тиражировать
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Впервые участие в форуме «Социо» приняли представители Объединенных арабских эмиратов.  
На фото директор АНО «СОЦИО» Татьяна Флеганова и Генеральный секретарь Высшей организации шейха Зайеда 
Абдулла Аль Хумайдан

 6  площадок

 72  секции

 509 спикеров

 

 60 регионов РФ 

 9 стран

 2  соглашения

 46 250 участников: 

 7 050 очно

 39 200 заочно


